



# やえざくら

学校だより  
平成30年度 7月号  
我孫子市立新木小学校

児童数474名【H30.7.2現在】22学級

電話 04-7187-1051

学校教育目標『心豊かでたくましく自立する子』 合言葉「いい声 いい顔 いい姿」

## 「一人ひとりが輝き成長した一学期！」

校長 横山悦子



目標を達成した子どもを教室で表彰する横山校長

あと数日で7月。まもなく学校も一学期の終わりを迎えます。子ども達は、ひらがなを覚えたり、少数のたしざんをしたり、リコーダーで曲を演奏したり、裁縫をしたり、プールで泳いだり、パソコンで調べ学習をしたり、「ほんとうに成長したなあ」と目を細めています。子ども達一人ひとりが輝き成長した一学期でした。

さて、過日は、御多用の中、土曜参観・引き渡し訓練にご出席いただきまして、ありがとうございました。

授業参観においては、どのクラスも、今年度より教科となった「道徳科」を展開いたしました。「今までとどこが変わったのか」を理解していただくためです。

大きな違いはありませんが、「読む道徳」から「考え・議論する道徳」へと質的に変わりました。

学校では、「主体的・対話的に深い学び」にするために、子ども達が問題意識をもって自分を見つめたり、話し合い活動を取り入れたり、解決を通して自分の生き方について考えを深めたりできるようにしています。

道徳では、学んだことを実践できることが大切です。ご家庭でも、お子さんにどんな内容を学んだのか聞き、「価値」を共有し励ましていただけたら幸いです。

本年度、重点「感性を磨く」を目指して、6月より「俳句コンクール」の取り組みをスタートさせました。集まった作品は千句を越え、感性の豊かさに心を奪われました。

入賞作品については、7月の全校朝会にて紹介・表彰の予定です。『ヤエザクラ賞』は色紙に作品を書きイラストを添え贈呈、『ケヤキ賞』は短冊に作品を書き贈呈、『魔女賞』は校内掲示板にて掲示します。学校に来られた際は、ぜひご覧ください。

まもなく40日間あまりの夏休みを迎えます。子ども達には、休み前に、各担任から一学期の成果や課題などとともに、夏休みの生活や学習についてきめ細かく指導を行います。

長期の休みだからこそ、子ども達にはチャレンジできる目標を持って、取り組んでほしいと願っています。とことん何かを調べたり、研究したり、工作をしたり、達成できる場にしてほしいと思います。休みに入る前に、ぜひ、親子で「夏休みの過ごし方」について話しをしてください。

一人ひとりが、さらに成長できる夏休みになりますように・・・。



ヤエザクラ賞の色紙

# 7・9月の主な行事予定

日	曜日	行事等	日	曜日	行事等
2	月	全校朝会	9/3	月	第二学期始業式 11:30下校
3	火	進度調整日①	4	火	給食開始 4校時日課13:45下校
4	水	進度調整日②	5	水	校内夏休み作品展～7日(金)
5	木	進度調整日③	6	木	お話の会
6	金	第2回校内俳句審査 委員会活動	7	金	第2回評議員会議 避難訓練 委員会活動
9	月	清掃週間(～13日) 3年生リコーダー講習会	10	月	5年生 3Dスコリオ健診
10	火	4年生北千葉浄水場見学	13	木	6年生校外学習(国立歴史民俗博物館)
11	水	大掃除			お話の会
12	木	お話の会			第2回地区活動(集団下校)
13	金	クラブ活動 	14	金	クラブ活動
15	日	全国小学生陸上競技交流大会千葉県大会選考会	15	土	市内科学作品展(～16日)アビスタ
16	月	海の日			
18	水	給食最終日	17	月	敬老の日
19	木	3校時日課 下校11:45	20	木	お話の会
20	金	第1学期終業式 下校11:30	21	金	クラブ活動 
21	土	5年生林間学校①			
22	日	5年生林間学校②	23	日	秋分の日
23	月	5年生林間学校③	24	月	振替休業
24	火	} 個人面談①～④	26	水	音楽発表会壮行会
～	～		27	木	学習参観・懇談会
27	金		6年生 認知症サポーター養成講座 高齢者疑似体験		
28	土		千葉県吹奏楽コンクール(県文化会館)	28	金
29	日	PTAバレーボール大会(市民体育館)			
30	月	個人面談⑤ 			

※ 予定は、変更になることがあります。その際は、事前にお知らせいたします。

## 新木ふれあい夏まつり

春まつりは、残念ながら運動会の延期によって子ども達は参加することができませんでしたが、地域での交流を図ることで安心安全なまちづくりに貢献している夏まつりですので、多くの方々の参加をお願いします。

☆日 時 平成30年8月11日(土) 16:00～20:00

☆場 所 新木小学校 校庭

☆こどもボランティア募集(詳細については、後日お知らせの予定です。)

お問い合わせは、新木近隣センター 04-7188-2010

## ☆☆校納金についてのお知らせ☆☆

毎月1回、10日は銀行引き落としになります。引き落としができない場合は、手集金となりますのでお間違えのないようにお願いします。7月は、10日（火）に引き落としとなります。口座の残高の確認をお願いします。教材費・積み立て等の集金につきましては、各学年だよりでご確認をお願いいたします。

## 新木小学校プール開放について

市内の学校プール開放についてお知らせがあります。

- 1 開放期間 平成30年7月28日（土）～平成30年8月19日（日）
- 2 開放時間 （午前）9：00～11：50（午後）13：00～15：50  
※50分ごとに10分間の休憩が入ります。
- 3 その他 ①貴重品は、できる限り持ち込まない。  
②連絡先（電話番号）を記入しないと入れないので記入できるようにしてください。  
③開放の有無についての問い合わせは、8：30頃～行っています。  
【問い合わせ先】080-3241-3176（責任者）  
④15：50以降は、我孫子市教育委員会文化スポーツ課（04-7185-1604）

## 二十四節気～日本人の感性～

6月21日、二十四節気「夏至」過ぎ「小暑」に向かって一段と夏の陽気を感じるようになりました。夏の青空が目眩しい位に輝いています。今週末より来週に掛けて30℃超えの真夏日の予報が出ています。子ども達のプールからの声も多く聞かれるようになってきました。日本の上空での大陸の高気圧と太平洋の高気圧と「おしくらまんじゅう」も間もなく終わり、梅雨が明けようとしています。

日本人の感性は、素敵で同じ雨でも季節や強弱、時間帯によっても表現が違ってきます。「春雨」「五月雨」「秋雨」「時雨」「夕立」「慈雨」など様々な表現が長い年月の間に生まれてきました。一つの事象を多面的に五感で感じ取る力が自然に身に付いてきたようです。

「雨が降ってる！」「どのくらい？」雨の降り始めの会話です。ここで大切なのは、会話をいかに続けていくかです。受け手の間に、更に深く思考を巡らせて返答することになります。時間に追われるような日々ですが、子どもの当たり前のような発見を元に、多面的なものの見方を育てていけるのではないかと考えています。「雨が降ってきた」「そう！」では、会話が途切れてしまいます。日常の会話の中からも思考を深めたり、感性を磨いたりすることができます。何事もちょっとしたことの積み重ねが大切です。

さて、第1回校内俳句コンクールが開催されました。総数1,117句多少の偏りはありますが一人平均約2.4句の投句となりました。

その中から三人の審査の結果、82句の作品が選ばれました。心優しい句、温かな句、上手に様子を例えた句が多く見られました。選出された俳句は、俳句コンクールに出品しました。俳句コンクールに出品するにあたり、13名の先生方も俳句にチャレンジしてくれました。7月末の結果発表が楽しみです。

子ども達の新鮮なものの見方・優しさに、感動とエネルギーをもらいました。第2回が、7月6日に行われます。続々と新しい句が集まっています。俳句というツールを通して、優しさを、素敵な感性を育てていきたいと思えます。

二十四節気7月7日は、「小暑」です。いよいよ本格的な夏がやってきます。

～教頭のつぶやき（運営委員会だより改編版）～